
TRANSITION ECOLOGIQUE
COMPTE-RENDU DU Lundi 19 avril 2021

Présents   :Christophe Chemin, Tiphanie Fillon,Damien Thiriet, Pascal Muzart,  Mathilde Chambost, Peggy 
Chevron, Joël Allier, Dominique Balzano, Dominique De Beauregard

Excusés   :Pierre Emmanuel Bezacier

Destinataires du compte-rendu : élus / membres du groupe de travail / les habitants

Ordre du jour :
1) Proposition du ROC 42 (cf document joint)

2) Éoliennes à St Bonnet des Quarts: point sur la présentation de la société Baywa (en PJ vous trouverez un 
document transmis par Baywa, la lettre de J Bartollin envoyé à Mme la Préfète) 

3) Proposition de chantier participatif dans la forêt communale.

4) Taille des fossés: quand? Comment? Où?

5) Information: présentation de Samuel Chabré du tiers-lieu à la Martinière prévue en mai..

6) Questions diverses.

DECISIONS PRISES A RETENIR
(à destination des secrétaires de mairie)

1) nous ne donnons pas suite.
2)Lettre à la commune de St Bonnet des Quarts pour 
indiquer notre réserve à leur projet s'il y a un impact 
sur notre propre territoire.
Présentation par le collectif à l'occasion de notre 
prochaine plénière du 19 juin
3)Chantier approuvé, date à déterminer

1  ) Proposition du ROC 42

Pièces-jointes :
file:///tmp/mozilla_utilisateur10/Presentation%20aux%20communes%20ROC42-1.pdf

Informations :
La municipalité a été approché par un employé du SIEL qui  a proposé l’installation d'une antenne très bas débit
dans le village permettant de commander à distance divers objets connectés.
En simplifiant, le très bas débit a des ondes moins impactantes que les ondes radio avec plus de portée.

file:///tmp/mozilla_utilisateur10/Presentation%20aux%20communes%20ROC42-1.pdf


Les débats autour de la table montrent une certaine unanimité quant au fait que cette évolution technologique, 
pour intéressante qu'elle soit sur certains aspects, n'en demeure pas moins peu utile au regard des différents 
inconvénients qui peuvent être pointés (suppression de certains emplois, précipitation vers toujours plus de 
technologies dans notre société, impact sur le vivant, sur l'humain avec de plus en plus de propagation des 
ondes (même si dans le cas présent il s'agit de bas débit). Au delà de l'aspect purement technique de la 
proposition il s'agit plus globalement d'un problème d'ordre humain et philosophique. 
Une question est sous entendue: vers quel type de société voulons nous aller ?
Dominique BALZANO propose des informations et des coordonnées de collectifs ou de personnes qui peuvent 
donner plus d'éléments sur les techniques de plus en plus répandues dans nos vies et qui sont souvent porteuses 
d'ondes ou de problèmes sous-jacents sans doute mal évalués. Voir pièces jointes. 

antilinki.coteroannaise@gmail.com

l'Association Robin des Toits en lien avec les Collectifs AntiLinki pour s'informer : 
http://www.robindestoits.org/

Ainsi que deux livres :

*Comment se protéger des ondes électromagnétiques ?

     - Edition 2019 enrichie, Préface du DOCTEUR RAFALOVITCH ( qui est Roannais )

     - De David BRUNO Ingénieur en poste dans l'aviation civile, expert et formateur dans le domaine des 
pollutions électromagnétiques,

       - Imprimerie Vallière 163 Avene du Luxembourg 13140 MIRAMAS

 *Le livre noir des ondes de Pr BELPOMME,

Décision:

Aucune suite ne sera donné à cette proposition car nous n’en avons pas l’utilité, nous ne voulons pas risquer la 
santé des citoyens et nous ne voulons pas une société connectée à outrance.

2) Éoliennes à St Bonnet des Quarts: point sur la présentation de la société Baywa

Pièces-jointes :
file:///tmp/mozilla_utilisateur10/Baywa.pdf
file:///tmp/mozilla_utilisateur10/eolien%20courrier%20Madame%20la%20Prefete.pdf

Informations :
Un projet d'installation dans la commune de Saint Bonnet des Quarts , porté par une décision du conseil 
municipal et une société privée, Baywa.

A savoir que l’ impact (visuel) sur notre commune, si l'un des sites pour l'installation de ces éoliennes est 
retenu, est réel (simulation réalisée par Dominique De Beauregard) . 
Un large débat a suivi, sur le déploiement de plus en plus important de ce type d'installation.
Proposition d'une présentation d'éléments contradictoires par le collectif lutant contre le projet de Baywa, par 
D.De Beauregard.

Pièces jointes communiquée par Dominique De Beauregard:
* Une étude sur les infrasons produits par les éoliennes et les incidences sur l'humain. Technique, mais 
indispensable à la compréhension du phénomène.
file:///tmp/mozilla_utilisateur10/Guide%20de%20l-eolien%20et%20de%20l-elu.pdf
* un Rapport de Madame Sioux Berger envoyé à l'ANSES sur les incidences des éoliennes. Cas concrets. 
file:///tmp/mozilla_utilisateur10/RAPPORT%20ANSES_imputabilite-eoliennes-sante-fed.pdf
* Un Guide de l'éolien et de l'élu. Information générale sur les éoliennes permettant une lecture différente du 

file:///tmp/mozilla_utilisateur10/eolien%20courrier%20Madame%20la%20Prefete.pdf
http://www.robindestoits.org/
mailto:antilinki.coteroannaise@gmail.com


guide de l'éolien et de l'élu de Baywa.
file:///tmp/mozilla_utilisateur10/RAPPORT_INFRASONS_REMOUIT_06_2019.pdf

Décision:
Lettre à la commune de St Bonnet des Quarts pour indiquer notre réserve à leur projet s'il y a un impact sur 
notre propre territoire.
Présentation par le collectif à l'occasion de notre prochaine plénière.

3) Proposition de chantier participatif dans le forêt communale.

Information :
Sur proposition de M. CORDIER, agent O.N.F. en charge de nos bois communaux un chantier participatif 
pourra être organisé pour tutorer et nettoyer des plantations.

Décision:
Chantier approuvé
La date reste à déterminer, sans doute un samedi, le temps étant nécessairement pluvieux avant le chantier. Une 
communication sera faite pour inviter les habitants et les élus. 
(Des économies pour la commune sont également associé à ce projet même si ce n'est pas là l'essentiel. La 
découverte de notre richesse collective qu'est la forêt est un point intéressant en soi.)

4) Taille des fossés: quand? Comment? Où?

Information:
Nous avons repris en main le chantier du fauchage des bords de route. Cela nous permettra de mettre en place 
un fauchage raisonné. L'opportunité d'associer les habitants à la réflexion sur l'organisation de ce qui est 
nécessaire est également une piste à travailler.La gestion directe est une réponse adaptée aux attentes et aux 
besoins. Cette année est la première année où nous reprenons la main sur le fauchage. Ce sera une année de test.
Damien Thiriet attire notre attention sur un document qui peut être intéressant: le guide de l'élu local de la 
L.P.O

5) Information:
Une présentation de Samuel Chabré du tiers-lieu à la Martinière est prévue en mai..

6) Questions diverses.

Dominique de Beauregard souhaiterait que nous reprenions l'examen du dossier concernant les antennes free 
installées dans le clocher. Le débat montre encore des avis divergents quant à la nécessité d'informer les 
conseillers municipaux dans un premier temps ou d’élargir cette information à l'ensemble des Ambierlois qui le 
souhaiteraient. L'idée d'une consultation sous forme d'un référendum local est également envisagé.

   Prochaine réunion : lundi 17 Mai 19h30  


